

Principios :

Humanismo, democracia

El modelo de la democracia surge de la Declaración Universal de los Derechos Humanos.

De conformidad con ello, y en razón de la experiencia dictatorial, propicia un amplio movimiento doctrinario y político en que participen junto a nosotros los socialismos democráticos y todos los que partan de la premisa de los derechos humanos como base de la sociedad.

Este es el documento que le pedí a don Jaime Cariño Martínez

Línea política : La tesis fundamental es la tarea actual del P.D.C. de la recuperación de la democracia.

En consecuencia, el adversario principal está representado por la dictadura vigente.

Proposiciones para realizar ese objetivo :

El reagrupamiento del pueblo chileno en torno a la democracia (el pueblo organizado como fuerza opuesta a la dictadura)

La tarea concreta será operar para esta finalidad. Eso se consigue : por una vía social y por una vía política.

La vía social : convergencia en la base de todos los chilenos.

reivindicaciones por sectores sociales mediante su propia institucionalidad normal y otras que se creen.

solidaridad amplia entre todos los sectores.

La vía política : reorganización y actuación de los partidos.

El P.D.C. propicia que la oposición sea capaz de actuar formando un gran abanico convergente y coincidente.

Dentro de ese abanico, hay libertad de organización según afinidades.

El P.D.C. se ha definido por la Alianza Democrática.

Coordinación entre los partidos y los sectores sociales para fines operativos que interesen a todos.

El límite para las alianzas y la coordinación estará fijado en dos puntos : 1 por una parte, la complicidad reiterada y mantenida con la violación a los derechos humanos; 2 por la otra, el empleo de métodos de lucha éticamente inaceptables y políticamente perjudiciales, como el acto terrorista, el violentismo sistemático, el individualismo en la acción delictuosa, etc.

El P.D.C. no trabaja para ninguna forma de dictadura. Por lo tanto, sin perseguir ideas, la sociedad democrática tendrá derecho a defenderse contra actos de los que propicien cualquier forma de nueva dictadura.

#### La Alianza Democrática :

El P.D.C. concibe a la Alianza Democrática como un grupo representativo de la voluntad democrática del país que debe organizarse y prepararse para ofrecer a los chilenos una posibilidad de Gobierno, además de su labor en las etapas de recuperación democrática.

Esto significa : Disponer de una visión del presente y del futuro fundada sobre la experiencia, la técnica y los principios fundamentales.

realizar sobre la base de la movilización social un amplísimo y profundo enlace con los sectores del pueblo que han sufrido los efectos de la dictadura.

preparar desde ahora la posibilidad de un pacto social que reúna en una tarea concreta a las fuerzas que deberán hacer Gobierno, una vez terminada la dictadura.

Proposiciones para una estrategia inmediata :

El cuadro anterior es lo que el P.D.C. entiende como unidad de la oposición.

Es también lo que entiende por lucha pacífica.

En razón de estos conceptos, propiciará un amplio movimiento de rebeldía contra actos de Gobierno. Esta agitación debe hacerse en forma coordinada con todas las fuerzas (comités operativos y creativos) y de acuerdo con la maduración social de los diversos sectores antes mencionados, a fin de que su éxito sea creciente.

La finalidad del proceso de movilización social y de agitación política será lograr una conciencia colectiva capaz de inmovilizar al país, a fin de que la mantención del Gobierno militar autoritario sea imposible.

Producida esta situación, el P.D.C. tratará de que los sectores políticos y sociales reaccionen de manera uniforme ante el hecho.

Toda posibilidad de negociación que se abra tendrá que ser medida de conformidad a las condiciones antes señaladas, resulta dentro de la más amplia consulta, y sostenida o rechazada en lo deseable por todas las fuerzas políticas y sociales de oposición.

Santiago, 24 de julio de 1984

[www.archivopatricioaywin.cl](http://www.archivopatricioaywin.cl)